

El Eco de Navarra

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 PARA PAMPLONA: Un mes, 1'25 pesetas; trimestre, 3'50; semestre, 6'75; año, 12'50.
 FUERA DE PAMPLONA: Trimestre, 4 ptas.; semestre, 7'50; año, 14 ptas.
 EXTRANJERO: Trimestre, 10 pesetas; semestre, 18; año, 35.
 El pago será adelantado

PRECIOS DE INSERCIÓN
 Anuncios en primera plana, 1 peseta línea; anuncios oficiales en segunda plana, 0'50; reclamos, 0'25; anuncios preferentes tercera plana, 0'15; anuncios en cuarta plana, 0'07 línea sencilla.
 Esquelas mortuorias, según muestrario.
 Comunicados y remitidos, desde 0'25 a 25 ptas. línea.

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital, indica que continúa el abono.

DIARIO INDEPENDIENTE.— Dos ediciones
 NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Redacción, Administración e Imprenta, paseo de Valencia, 36, y calle de San Gregorio, número 25, bajos.

Escandaloso

Hace ya muchos meses que ocupándonos del aumento considerable que registran las estadísticas de emigración, considerábamos llegada la hora de que las autoridades todas, pero muy en particular el Consejo Superior de Emigración y Juntas regionales, especialmente fundadas para el cumplimiento de estos fines, se interesasen directamente por empujar el mal, atacándolo en sus raíces o sea en estas "empresas explotadoras, sin escrúpulo y sin conciencia, que por móviles de lucro pretenden engañar a una gran parte de la humanidad ofreciendo cuantiosas mercedes en lejanas tierras a un número de muchachos voluntariosos y decididos que, ignorantes de la explotación inicua de que son víctimas, llegan estropeados al lugar deseado donde únicamente les esperan calamidades, infortunios y miserias en alto grado, calamidades tanto más dolorosas cuanto que son sentidas lejos, muy lejos de la patria querida y del hogar.

Las autoridades deben perseguir sin piedad a esos agentes tan desaprensivos, y de ahí que nos haya parecido oportuna la resolución del Subsecretario de Gobernación de que dimos cuenta oportunamente a los lectores de El Eco, de advertir a todas las provincias de el hecho de estar tomados todos los pasajes de 3.ª clase de los vapores que han de partir de Barcelona en un buen lapso de tiempo.

Porque han de saber nuestros lectores que esto se ha hecho con el fin de declarar la guerra a una porción de traficantes indignos que, sebedores de que en estos meses son muchos los que se disponen a emigrar, tomaron todos los pasajes, para ejercer después una reventa indecorosa entre los infelices que una vez ya en Barcelona y decididos a embarcar quieren ganar todo, el tiempo posible.

LA BATALLA DE LOS CASTILLEJOS

Como continuación a los artículos que sobre El Valle de los Castillejos ha publicado en esta columna nuestro ilustre colaborador D. Rafael González Oton, publicamos la siguiente descripción de la gloriosa batalla de los Castillejos, tomada de El Diario de un testigo (de Alarcón).

El batallón de Córdoba cede también ante las huestes africanas, sin poder avanzar un palmo de terreno. ¡El que lo intenta, muere! Los jefes y oficiales, puestos a la cabeza de sus tropas, pugnan por arrastrarlas en pos de sí. Pero, al primer paso, caen ellos atravesados por las balas, y su heroísmo sirve únicamente para demostrar que la resistencia es imposible.

Yo vi a Prim en aquel supremo instante (pues me encontraba allí en compañía del gran dibujante Vallejo) y en verdad os digo que la apatía del conde de Reus era tremenda. Estaba livido; sus ojos lanzaban rayos; su boca, contrada, dejaba escapar una especie de rugido salvaje. Hallábase al frente de los de Córdoba, delante de todos, con el caballo vuelto hacia ellos, con la espada desnuda, retorciendo el musculoso cuerpo bajo el anchuroso uniforme, entero y arrebatado a un mismo tiempo, su corazón como debe estar el hombre que va a intentar con su vida. Ya lo había apurado todo: arengas, amenazas, órdenes, palabras de camarada y de amigo. Por segunda vez había intentado aquella arremetida y por segunda vez se había estrellado contra una bocanada de viento cruzado de mortífero plomo... ¡Y el enemigo avanzaba entre tanto! ¡Y las posiciones conquistadas a precio de tanta sangre española iban a quedar por suyas! ¡Y el equipo de aquellos batallones caería en poder de los marroquíes! ¡Y España sería vencida por vez primera en el africano continente! ¡Oh, no, esto no podía ser! ¡Los reos de Castilla harán un esfuerzo; desesperado! ¡El corazón de nuestros valientes responderá al acento supremo del patriotismo! El conde de Reus ve ondear ante sus ojos la bandera

Folleto de EL ECO DE NAVARRA 32

El Favorito de Su Alteza

—Ya las he cargado,—dijo, presentando un par a cada uno de sus tenientes.
 —Tomad mis tenientes.
 —Bueno,—contestó sonriendo el marqués.—Si con esto tienes bastante para tranquilizarte ya puedes estarlo.
 Los dos oficiales se metieron las pistolas en el bolsillo.
 —Vámonos ya,—dijo el vizconde.
 Los señores de Herbois y de Renneville salieron del cuarto seguidos de Mahurec, que caminaba moviendo la cabeza como para manifestar que auguraba mal de aquella expedición emprendida por sus jefes.
 —Bran las diez y algunos minutos de la noche; París estaba silencioso y de repente, porque en esta época aunque el toque de ánima no obligase tanto a salir a la calle, las tiendas estaban cerradas desde el oscurecer y pocos bur-

de España, que conduce el banderado de Córdoba. El semblante del general se ilumina con el fuego de una súbita inspiración... Lanzas sobre la bandera; coge en sus manos; tremóla en torno suyo, como si quisiera identificarse con ella, y dirigiendo su esbaldado hacia los marroquíes y volviendo la cabeza hacia los batallones que deja atrás, exclama con tremebundo acento:
 ¡Soldados! Vosotros podéis abandonar esas mochilas que son vuestras, pero no podéis abandonar esta bandera que es de la Patria. Yo voy a meterme con ella en las filas enemigas... ¿Permitiréis que el estandarte de España caiga en poder de los moros? ¡Soldados!... ¡Viva la Reina! ¡Dios, y a la espuela a su caballo. ¡Y sin reparar en el va solo le sigue su infantería, cierra contra las huestes contrarias con la bandera roja y amarilla desplegada al viento, suspendiendo por un instante la furia de los marroquíes, que, asombrados, contemplan tan impetuosa figura. Los batallones de Córdoba no han sido sordos a aquella voz irresistible. ¡Viva nuestro general! gritan vigorosamente y se abalanzan en pos suyo, sobre los moros, y arrojan una muerte segura, y caen cadáveres sobre cadáveres, y siguen arremetiendo, y las bayonetas se cruzan con las bayonetas, y mézclase la sangre infusa con la cristiana, y la victoria ciérase indecisa sobre los revueltos combatientes... Las cornetas siguen tocando ataque; los marroquíes asordan el espacio con sus gritos; el arma blanca y la de fuego juegan indistintamente; el humo se hace tan denso que no permite distinguir al amigo del adversario; pero la bandera española reluce siempre en manos de nuestro afortunado caudillo. ¡Fortunado, sí! ¡Las balas que silban y cruzan a su alrededor, que siembran la muerte o todos lados, que hieren a sus ayudantes, que alcanzan a su caballo, respetan la vida de aquel soldado vestido de general, de aquel que es el alma de la lucha, de aquel que sobresale entre todos y ostenta en su mano derecha dorada y venerable enseña. Diríase que está dotado de la virtud de Aquiles.

(Continuará)

Sport vasco

En "Euskal-jai"
 El partido concertado por la empresa para la tarde del domingo, era de los que llevan gente al fronton y sobre los atractivos del cartel, el tiempo se mostró favorable al espectáculo, las localidades aparecieron casi ocupadas totalmente antes de dar comienzo la pelea.

Fueron contendientes de un lado Tacolo y Astiz, y del otro Ucin y Olazola; aquellos de azul y los últimos con faja roja. La acción simpática desde los primeros momentos con los colorados, y por ellos ofreció el dinero, aunque con momio ligero, pues no pasó de 20 a 18 y 17. Durante las igualadas habidas en los juegos 1.º, 2.º y 3.º, la cotización se mantuvo, con raras oscilaciones, a igual altura, siendo de notar cierta prudente reserva en el momento de la incertidumbre en cuanto a la labor que el veterano de Azpeitia pudiera desarrollar.

Tacolo no consiguió entrar en juego y como Ucin y Olazola batieron la pelota en condiciones favorables, se adelantaron considerablemente, consiguiendo llegar a la meta cuando sus adversarios contaban 5 juegos.

La lucha reñida en los primeros juegos, decayó notablemente en la segunda mitad del partido.

Ucin hizo una vez más, alarde de sus excelentes aptitudes; su actividad, su vista, su arte todo fué puesto a contribución merced a ellos pudo tener a raya primero y luego vencer a sus contrarios.

Halló un excelente compañero en Olazola; que además de sacar con mucho acierto, en el resto no solo volvió pelotas difícilísimas, sino que en algunos momentos atacó con fortuna.

Astiz, a quien gradualmente y por partidos, se le ve ascender de nuevo al lugar que por su categoría le corresponde, es tuvo fuerte y seguro, pero hubo de sucumbir ante las bravas acometidas de los rojos.

Tacolo, no consiguió servirse a la pelota, adoleciendo además del grave defecto de cruzarla excesivamente hacia la pared izquierda cuando en algunos tantos consiguió colocarse, lo que facilitó grandemente la victoria de los rojos.

A segunda hora un partido emocionante entre Latasa y Lascas, y Benavides y Ezkiza; mayor.

Hubo una porción de igualadas, la última a 7 juegos y ganaron los segundos.

Para el día de San Saturnino se prepara todo un acontecimiento.

CORRESPONDENCIAS EXTRANJERAS DESDE LONDRES

Las negociaciones con los obreros ferroviarios.—Se reconoce beligerancia a las sociedades obreras.—Las memorias de Eduardo escritas por su hijo, el actual monarca británico.—Curiosa demanda por abordaje.—Agradecimiento por el agasajo a los marinos ingleses en España.

Pueden darse como totalmente terminadas las negociaciones que desde hace unos meses venían entablandose entre las compañías ferroviarias y las asociaciones obreras como consecuencia de las últimas huelgas que tanto turbaron y violentaron la tranquilidad pública.

Es el caso que las grandes compañías ferroviarias se habían mostrado siempre hostiles a entrar en negociaciones con sus obreros y en especial con sus particulares asociaciones a las que no les concedían ningún género de personalidad, pero los últimos acontecimientos y el gran predominio adquirido por estas agrupaciones, han hecho aceptar por necesidad la mediación del gobierno para ponerse al habla el espíritu y el trabajo, y arreglar las diferencias que los separan.

El éxito ha acompañado al parecer a esas negociaciones, pues las grandes compañías ferroviarias han aceptado el reconocimiento de dichas asociaciones, concediéndoles beligerancia para intervenir en esta clase de cuestiones en nombre de sus asociados, y al mismo tiempo les han otorgado el descanso semanal, juntamente con un aumento gradual de salarios, y en cambio las asociaciones se comprometen a dar cuenta en lo sucesivo a las compañías de sus propósitos de huelga con quince días de anticipación.

Puede asegurarse que todo Inglaterra ha visto con satisfacción que hoy llegado a un acuerdo en esta cuestión una de las más intrincadas, de las que se presentaban en condiciones de mayor pavorosidad.

Se anuncia un gran acontecimiento editorial: Jorge V siguiendo el ejemplo de su ilustre padre que publicó las memorias y correspondencias de la Reina Victoria, para ejemplo y enseñanza de sus súbditos, ha tomado el acuerdo de editar las memorias de Eduardo VII en la misma forma y extensión, para lo cual ha trabajado con gran empeño y entusiasmo durante el tiempo de su residencia veraniega en Balmoral, recopilando documentos, cartas, notas y otras curiosidades que pueden enriquecer de un modo notable el texto de la obra, que desde luego puede afirmarse que ha de constituir una verdadera "acon-

tes dramáticas" que en la obra imperan, dieron ocasión a María Comendador y al señor Montenegro para dar una nueva prueba de su talento artístico, por lo que en repetidas ocasiones escucharon nutridos aplausos.

De la misma distinción fueron objeto los nobles artil tras por la noche, al interpretar los protagonistas de la comedia de Bernstein "El ladrón", traducida por Bueno y Castejón.

Los demás actores que forman la compañía, contribuyeron con eficacia a complementar la labor de los ya citados, si bien se hicieron dignos de especial mención los señores Espejo y Bejar, la señora Soriano y señorita Pastor.

Los artículos del ilustre escritor don Juan Cancio Mena, suelen ser generalmente a manera de teoremas para los que profesamos ciertas ideas, de tal modo que al terminar su lectura decimos para nuestro caletre: Es cierto cuanto dice. El publicado sobre política nava ra en El Eco con el título "Recuerdos y observaciones" no me hizo decir sino todo lo contrario, y esto por que se trata en él de materia opinable, puramente subjetiva: el Sr. Mena hace una apreciación, muy respetable por ser suya, pero de la que discrepamos.

Carista un himno en honor del partido carlista, cuyas alabanzas son merecidas, pero no se por qué razón otro partido de que también habla "ha de llegar" (más a creer tal como ama y venera su bandera el partido carlista). Esta es una afirmación gratuita, y precisamente la propaganda de las juventudes conservadoras, que en Navarra censura al carlista, demuestra que estos aman también a su partido con entusiasmos tan grandes como cualquiera.

Con esa propaganda no se pretende aborrecer a nadie, lo cual sería imposible o difícil dada la arraigada convicción de los que en el partido carlista militan, pero bien sabe el Sr. Mena cuántos individuos hay que no figuran en ningún partido, por desidia, por egoísmo, por falta de ideales, por desengños, hasta por egoísmos políticos (aunque parezca paradoja) y estos seres que forman una gran masa como otros, descontentos de todos los demás partidos, pueden robustecer el conservador, por lo cual la propaganda no parece muy loable. Además degeneraría hasta en "primada" no hacerlo por no disgustar a un partido, que al fin y al cabo es enemigo político, y sería también necio dejar que otros apagarán a los descaudados por medio de las mismas propagandas que en nosotros se censuran.

Si terminada la guerra civil se hubieran emprendido todos los medios para robustecer el partido conservador, es indudable que este tendría más fuerza que la que hoy tiene, y el partido carlista tendría menos. El consejo, pues, que don Juan Cancio

el cual le dió delante de su yerno y de su nueva orden de salir de París inmediatamente y dirigirse a Brest para velar por la ejecución del testamento del obispo en lo conveniente a los intereses de la diócesis.

Este pretexto era tan natural y tan plausible, que el señor de Nohan y la de Versac lo tomaron como verdadero y nadie en el hotel se extrañó de la precipitada marcha del ayuda de cámara. San Juan hizo sus maletas descubiertamente a fué a despedirse de sus amos dejando caer alguna lágrima al separarse del señor de Niorres y de su familia.

Solicitó de la señora de Niorres permiso para saludar antes de partir a las dos sobrinas del magistrado, y después de haber estado unos momentos en las habitaciones de Blanca y Leonor, se puso en camino hasta la primera parada. Una hora después nadie se acordaba ya de la ausencia del fidei ayuda de cámara.

Hacia las dos de la tarde, y después de haber hecho ya su cotidiana visita a su suegro, la señora de Versac pidió el coche. Estaba intranquila por la salud de su sobrino, cuyos sonrosados colores se iban marchitando hacia algunos días y quería ir a consultar al célebre doctor Luis, que vivía en Versailles, y anunció que no volvería hasta la noche, aunque probablemente iría a ver a su

Los trabajos de invierno

Pronto comenzará nuestro Ayuntamiento a ejercer protección sobre los obreros de esta población, empleándolos en los trabajos de invierno, creados más que nada para ayudar de algún modo a la clase obrera en los meses crudos de invierno, en los que se carece de todo trabajo y por consiguiente de medios para adquirir un jornal con que poder atender el obrero a su propio sustento y el de toda su familia.

Nuestro municipio cumple a las mil maravillas estas funciones, y por eso nos permitimos rogar que para que este año tal labor sea perfecta se purifique el censo creado para ese objeto, y se inscriba a los nuevos trabajadores vecinos e hijos de esta ciudad que no lo estén todavía.

Esperamos que un espíritu de suprema justicia y equidad imperará, como siempre, en estas cosas.

La España del porvenir

En medio de las penas que causan las campañas de desprestigio emprendidas por unos cuantos malos espíritos, renegados de su patria, que no han tenido inconveniente en hacer que las más calumniosas difamaciones traspasasen la frontera con su firma, causa verdadera alegría el contemplar como resurge entre la juventud un movimiento altamente simpático de patriotismo, unido a una protesta enérgica y viril contra los claudicantes del buen nombre de España.

Este un síntoma altamente consolador, una advertencia a los profesionales de la ana quía y una prueba bien palpable de que si ahora triunfan los promovedores del desorden por la gran relajación existente en nuestras costumbres, el día de mañana tales elementos, verdaderos roedores de la sociedad, no han de lograr levantar cabeza, pues enseguida regularán nealadas sus infamias con la acción resuelta y vigorosa de los jóvenes de hoy, hombres del mañana, que patriotas antes de todo, se preparan para dar la batalla a los revolucionarios de todas castas.

Campo neutral La política en Navarra

Los artículos del ilustre escritor don Juan Cancio Mena, suelen ser generalmente a manera de teoremas para los que profesamos ciertas ideas, de tal modo que al terminar su lectura decimos para nuestro caletre: Es cierto cuanto dice. El publicado sobre política nava ra en El Eco con el título "Recuerdos y observaciones" no me hizo decir sino todo lo contrario, y esto por que se trata en él de materia opinable, puramente subjetiva: el Sr. Mena hace una apreciación, muy respetable por ser suya, pero de la que discrepamos.

Carista un himno en honor del partido carlista, cuyas alabanzas son merecidas, pero no se por qué razón otro partido de que también habla "ha de llegar" (más a creer tal como ama y venera su bandera el partido carlista). Esta es una afirmación gratuita, y precisamente la propaganda de las juventudes conservadoras, que en Navarra censura al carlista, demuestra que estos aman también a su partido con entusiasmos tan grandes como cualquiera.

Con esa propaganda no se pretende aborrecer a nadie, lo cual sería imposible o difícil dada la arraigada convicción de los que en el partido carlista militan, pero bien sabe el Sr. Mena cuántos individuos hay que no figuran en ningún partido, por desidia, por egoísmo, por falta de ideales, por desengños, hasta por egoísmos políticos (aunque parezca paradoja) y estos seres que forman una gran masa como otros, descontentos de todos los demás partidos, pueden robustecer el conservador, por lo cual la propaganda no parece muy loable. Además degeneraría hasta en "primada" no hacerlo por no disgustar a un partido, que al fin y al cabo es enemigo político, y sería también necio dejar que otros apagarán a los descaudados por medio de las mismas propagandas que en nosotros se censuran.

Si terminada la guerra civil se hubieran emprendido todos los medios para robustecer el partido conservador, es indudable que este tendría más fuerza que la que hoy tiene, y el partido carlista tendría menos. El consejo, pues, que don Juan Cancio

el cual le dió delante de su yerno y de su nueva orden de salir de París inmediatamente y dirigirse a Brest para velar por la ejecución del testamento del obispo en lo conveniente a los intereses de la diócesis.

Este pretexto era tan natural y tan plausible, que el señor de Nohan y la de Versac lo tomaron como verdadero y nadie en el hotel se extrañó de la precipitada marcha del ayuda de cámara. San Juan hizo sus maletas descubiertamente a fué a despedirse de sus amos dejando caer alguna lágrima al separarse del señor de Niorres y de su familia.

Solicitó de la señora de Niorres permiso para saludar antes de partir a las dos sobrinas del magistrado, y después de haber estado unos momentos en las habitaciones de Blanca y Leonor, se puso en camino hasta la primera parada. Una hora después nadie se acordaba ya de la ausencia del fidei ayuda de cámara.

Hacia las dos de la tarde, y después de haber hecho ya su cotidiana visita a su suegro, la señora de Versac pidió el coche. Estaba intranquila por la salud de su sobrino, cuyos sonrosados colores se iban marchitando hacia algunos días y quería ir a consultar al célebre doctor Luis, que vivía en Versailles, y anunció que no volvería hasta la noche, aunque probablemente iría a ver a su

primamente la señora de Nohailles. La señora de Versac se llevó a su hijo, sin el cual no salía nunca, y cogiendo en brazos a su sobrino, pobre huérfano y apenas de nueve semanas de edad, se metió en el coche.

La señora de Nohan estaba algo indispuesta, y no podía acompañar a su cuñada.

La señora de Versac partió sola, acompañada únicamente de los dos niños y del alma de Luis.

A las cuatro de la tarde salió el señor de Niorres solo y a pie, decidido a no confiar a nadie sus propósitos, y se dirigió hacia la morada del señor Leonor, resuelto a confiarle hasta en sus menores detalles en el plan ideado entre él y San Juan, con objeto de que el lugarteniente de policía pudiese situar algunos hombres que espíasen al ayuda de cámara cuando se marchase con el niño.

El señor y la señora de Nohan, así como la señora de Niorres y sus dos hijas, permanecieron en el hotel.

El yerno, la hija y la cuñada del magistrado se habían reunido en el cenador que ya conocemos, y que la noche precedente había servido de guardia a Mahurec.

Los dos jóvenes se habían quedado en su cuarto desde que se marchó San Juan, para trabajar hasta la hora de comer, sin que ni aún la señora de Niorres

En la Audiencia

INFORMACIÓN JUDICIAL
Sumarios
 Pamplona.—Por infracción de la ley de pesca, contra P. G.
 Tafalla.—Por hurto, contra B. I.; por hurto, contra C. M.
 Tudela.—Por injurias graves, contra M. A.; por hurto, contra C. C. C.

Señalamiento
 Tolosa.—Viste ante la Sala de lo civil del pleito promovido por Benito Ezcudría contra la sociedad "Construcciones metálicas de Basaina", sobre indemnización por accidentes del trabajo. Informarán los abogados señores Sanz y Uranga. Procuradores señores Izquierdo y Aoz.

Información postal

De Miranda
NOTAS TRISTES
 Fortalecida con los Santos Sacramentos falleció en esta villa en la noche del domingo la distinguida señorita Mamerta Garrido Sanz, víctima de cruel enfermedad sobrellevada con gran resignación. Hoy se celebraron los funerales, asistiendo numerosa concurrencia a rogar por el eterno descanso del alma de la virtuosa joven.

Reciba su familia nuestro sentido pésame y acompañamos a su hermano don Vicente en su justo dolor, que en dos años vió desaparecer de este mundo a un hermano comerciante en Grávalos, que se hallaba en la primavera de la vida; poco tiempo después a su padre; luego a su madre; a los pocos meses otro hermano veterinario en Aldea Nueva, joven que acababa de terminar su brillante carrera llena de méritos de sobresalientes, premios y matriculas de honor; seguidamente perdió un hijo que era el encanto de sus padres, y finalmente a su bondadosa hermana.

R. I. P.
 El corresponsal,
 27 Noviembre 1911.

GACETILLAS

Ayer se reunieron en Mugaire, convocados por el Alcalde de Vera, los Alcaldes de Cinco Villas y del Baztán en Asamblea para tratar del ferrocarril de Iruñ a Elizondo, y de los ofrecimientos que para construirlo ha hecho el distinguido ingeniero Mr. Mourgués a nombre de la Sociedad francesa de las minas de Yanci.

Según nuestros informes, en la reunión reinó gran entusiasmo, haciéndose votos fervientes porque la construcción del mencionado ferrocarril de vía estrecha del Bidasoa, sea pronto un hecho, y los pueblos manifestaron encontrarse favorablemente dispuestos a prestar toda clase de facilidades para la realización de un proyecto que tanto ha de beneficiar a aquella región, y se acordó solicitar de la Diputación que conceda la subvención de 25 000 pesetas por kilómetro, de conformidad con anteriores ofrecimientos.

La sociedad mencionada se encuentra dispuesta a comenzar desde luego la construcción del mencionado ferrocarril, y parece que como garantía pre-

primamente la señora de Nohailles. La señora de Versac se llevó a su hijo, sin el cual no salía nunca, y cogiendo en brazos a su sobrino, pobre huérfano y apenas de nueve semanas de edad, se metió en el coche.

La señora de Nohan estaba algo indispuesta, y no podía acompañar a su cuñada.

La señora de Versac partió sola, acompañada únicamente de los dos niños y del alma de Luis.

A las cuatro de la tarde salió el señor de Niorres solo y a pie, decidido a no confiar a nadie sus propósitos, y se dirigió hacia la morada del señor Leonor, resuelto a confiarle hasta en sus menores detalles en el plan ideado entre él y San Juan, con objeto de que el lugarteniente de policía pudiese situar algunos hombres que espíasen al ayuda de cámara cuando se marchase con el niño.

El señor y la señora de Nohan, así como la señora de Niorres y sus dos hijas, permanecieron en el hotel.

El yerno, la hija y la cuñada del magistrado se habían reunido en el cenador que ya conocemos, y que la noche precedente había servido de guardia a Mahurec.

Los dos jóvenes se habían quedado en su cuarto desde que se marchó San Juan, para trabajar hasta la hora de comer, sin que ni aún la señora de Niorres

Servicio telefónico y telegráfico

Nuestra información directa de Madrid, región Vascongada, Provincias y Extranjero

sentan la firma del renombrado banquero de París Mr. Lafitte, y desde luego se aviene a que la subvención de la Diputación no se le otorgue hasta que el ferrocarril esté en circulación, como garantía de seriedad.

Mucho nos alegraremos que esta vez vaya de veras, y que la Diputación, obrando justa y lealmente, favorezca la consecución de los anhelos de aquella simpática región de mejorar sus medios de comunicación.

Con motivo del licenciamiento ordenado recientemente y de su ampliación a las fuerzas de la guarnición de Ceuta, son muchos los soldados navarros que regresarán en estos días a sus casas, pues particularmente en el regimiento 1.º mixto de Ingenieros que guarnece Ceuta, hay muchos navarros.

A todos les damos la bienvenida.

Los integrantes de esta capital celebraron en su Círculo de la calle de Estafeta el domingo pasado un banquete al que asistieron un centenar de comerciantes, para festejar el triunfo obtenido en las últimas elecciones.

El banquete fue presidido por el digno diputado señor Sánchez Marco, que, lo mismo que el señor León, estuvo muy elocuente a la hora de los brindis.

Reinó mucho entusiasmo.

Con toda felicidad ha dado a luz un robusto niño la distinguida señora doña Maravillas González Tables, esposa del digno exalcalde de esta ciudad don Daniel Rujo.

Damos nuestra enhorabuena a los padres del recién nacido.

Víctima de traicionera enfermedad ha fallecido en el convento de M. M. Redentoristas de Carabanchel (Madrid) en cuya orden profesó hace algunos meses, la virtuosa religiosa conocida en el mundo por Rosalía Jaarreta.

La noticia de su inesperado fallecimiento circuló por la capital con gran rapidez, causando general sentimiento pues en todas partes se apreciaba muchísimo a la virtuosa esposa del Señor.

A su aflijida madre, hermanos y demás parientes, testimoniamos desde estas columnas el profundo pesar que nos ha producido el conocimiento de la honda desgracia que les aflige, esperando encontrarán resignación pensando en que cuentan con una nueva protectora que desde el Cielo velará por ellos.

Anteayer al mediodía fué conducido al Cementerio el cadáver de la malograda y distinguida señora doña María de los Dolores Iruretagoyena, joven esposa de nuestro querido amigo el ilustrado Procurador de los Tribunales don Eugenio Abadía.

El fúnebre acto se vio muy concurrido de deudos y amigos de la familia de la finada, que recibió muchos testimonios de afecto y pésame.

Hoy a las once se celebrarán en la parroquia de San Nicolás los funerales en sufragio del alma de la finada, y seguramente que en el luctuoso acto se manifestará de una manera evidente el sentimiento causado por el prematuro fallecimiento de la señora de Abadía.

Mañana dará comienzo en la Audiencia la vista del proceso que se sigue contra dos individuos y una mujer por el asesinato de Arguedas, que tuvo por móvil el robo.

La acusación privada pide para uno de los procesados la pena de muerte. La vista durará un par de días, pues hay citados gran número de testigos.

Este es el último juicio por Jurados que faltaba celebrarse en el actual cuatrimestre y que hubo de suspenderse el pasado día 11 con motivo de las elecciones.

Después de brillantísimos ejercicios ha obtenido el título de Notario nuestro inolvidable amigo don Lorenzo Cañas, residente en La Plata, (República Argentina).

Celebramos de verdad triunfo tan señalado y enviamos a nuestro querido amigo cordial enhorabuena lo mismo que a su distinguida familia.

Anteayer fueron detenidos por los agentes municipales dos sujetos, que, según pudo comprobarse, trataban de cometer varias ratérias en algunos establecimientos de esta capital.

Por cierto, que al verificar la detención de uno de aquellos por el guardia Guerrero, un empleado municipal intervino de manera inconveniente contra el dicho guardia, dando con ello un espectáculo poco edificante, del cual, según tenemos entendido, tiene conocimiento el señor Alcalde, que hará muy bien en llamar la atención a dicho empleado por su indebida intrusión.

De viajes.—Encuétrase en Pamplona nuestro querido amigo don Andrés Arteta, digno exsenador del reino por Navarra.

De la villa de Lacunza se ha trasladado a Méjico nuestro querido amigo don Pedro Irurzun é Indart.

Ha salido para Arbizú nuestro querido amigo don Antonio Sánchez.

A la misma villa ha marchado la bella señorita Camino Jorge.

De Madrid ha regresado nuestro querido amigo el ilustrado ingeniero de caminos don Serapio Huici.

Encuétrase en Pamplona nuestro querido amigo el joven diplomático don Fernando Espinosa de los Monteros.

Encuétrase en Pamplona la distinguida señora doña Gabriela Echeverría de Azcona.

Ha marchado a Ussher la distinguida señora doña Ursula Larrea de Etxivi, hija del digno vicepresidente de la Diputación don Manuel.

Ha llegado a Pamplona el distinguido ingeniero francés Mr. Mourgués, gerente de las minas de Yanci.

Encuétrase en Pamplona a las bellas señoritas Anita y María Díez de Agudo y Salaverri.

tes por este distrito don José Sánchez Marco.

—Ha marchado a Vitoria nuestro querido amigo Mr. Louis Bellet de Loubet.

—Ha marchado a Santander nuestro querido amigo don Luis Andino.

—Ha marchado a Bñuel nuestro querido amigo don Antonio Fernández.

—Ha marchado a Los-arcos nuestro estimado amigo don Juan Albizu.

—Ha llegado a Pamplona nuestro querido amigo don Santiago Arnaza.

—Ha marchado a Cortes nuestro querido amigo don Juan Sobrón.

—Ha regresado a Carcastillo nuestro querido amigo don Pedro Lardíes.

—Ha marchado a Santacara nuestro querido amigo don Agapito Sánchez.

—Han regresado de Tudela nuestro querido amigo don Antonio Moneo y familia.

—Ha llegado a esta población nuestro querido amigo don Eugenio Espinosa de los Monteros acompañado de su joven esposa (neé, Carmen Dato) é hijos.

—Encuétrase en Pamplona nuestro querido amigo don Pedro Ortiz de Muriel.

—Ha salido para Barcelona, donde pasará la temporada invernal, el conocido industrial y propietario don Jesús Castillo, acompañado de su señora y de sus bellas hijas Trinidad y Catalina.

—De Lecumberri ha marchado a Burdeos para embarcarse el día 1.º de Diciembre con rumbo a la República Argentina para visitar sus posesiones, el rico propietario don José B. Miguellarena.

—Ha marchado a Madrid el juez municipal de esta capital don Seratin Yanguas, que en unión de los demás de las capitales donde existen Audiencias Territoriales, gestionará el ingreso de todos ellos en el escalafón de la carrera judicial.

—Ayer tarde marchó a Tafalla y Barasotín, donde pasará unos días, la bella señorita Corpus Ortigosa, hija de nuestro querido amigo el conocido industrial don Santos.

—De Reus han llegado la distinguida señora de nuestro amigo el ilustrado ingeniero don Felix Faure y su bella y gentil hija Enriqueta.

—Ha marchado a Madrid la señora viuda de don Gabriel Archanco con su bella hija Camino.

—De Tafalla ha marchado a Madrid, donde pasará una larga temporada, la bellísima señorita Conchita Romero, hija de nuestro amigo el comandante jefe de aquella zona.

—De Tafalla ha marchado a Madrid, donde pasará una larga temporada, la bellísima señorita Conchita Romero, hija de nuestro amigo el comandante jefe de aquella zona.

—De Tafalla ha marchado a Madrid, donde pasará una larga temporada, la bellísima señorita Conchita Romero, hija de nuestro amigo el comandante jefe de aquella zona.

—De Tafalla ha marchado a Madrid, donde pasará una larga temporada, la bellísima señorita Conchita Romero, hija de nuestro amigo el comandante jefe de aquella zona.

—De Tafalla ha marchado a Madrid, donde pasará una larga temporada, la bellísima señorita Conchita Romero, hija de nuestro amigo el comandante jefe de aquella zona.

—De Tafalla ha marchado a Madrid, donde pasará una larga temporada, la bellísima señorita Conchita Romero, hija de nuestro amigo el comandante jefe de aquella zona.

—De Tafalla ha marchado a Madrid, donde pasará una larga temporada, la bellísima señorita Conchita Romero, hija de nuestro amigo el comandante jefe de aquella zona.

—De Tafalla ha marchado a Madrid, donde pasará una larga temporada, la bellísima señorita Conchita Romero, hija de nuestro amigo el comandante jefe de aquella zona.

—De Tafalla ha marchado a Madrid, donde pasará una larga temporada, la bellísima señorita Conchita Romero, hija de nuestro amigo el comandante jefe de aquella zona.

—De Tafalla ha marchado a Madrid, donde pasará una larga temporada, la bellísima señorita Conchita Romero, hija de nuestro amigo el comandante jefe de aquella zona.

—De Tafalla ha marchado a Madrid, donde pasará una larga temporada, la bellísima señorita Conchita Romero, hija de nuestro amigo el comandante jefe de aquella zona.

—De Tafalla ha marchado a Madrid, donde pasará una larga temporada, la bellísima señorita Conchita Romero, hija de nuestro amigo el comandante jefe de aquella zona.

—De Tafalla ha marchado a Madrid, donde pasará una larga temporada, la bellísima señorita Conchita Romero, hija de nuestro amigo el comandante jefe de aquella zona.

—De Tafalla ha marchado a Madrid, donde pasará una larga temporada, la bellísima señorita Conchita Romero, hija de nuestro amigo el comandante jefe de aquella zona.

—De Tafalla ha marchado a Madrid, donde pasará una larga temporada, la bellísima señorita Conchita Romero, hija de nuestro amigo el comandante jefe de aquella zona.

Los nacionalistas pamploneses celebraron el domingo último una misa en sufragio del alma de su fundador don Sabino Arana Goiri.

La misa se celebró a las once en el altar de San Fermín de la iglesia de San Lorenzo, y acudió bastante concurrencia.

Por cierto que fué comentado desfavorablemente entre las personas no políticas que después de haber dicho tantas veces los nacionalistas que eran navarros antes que políticos, no dedicasen en el último número de su semanario una sola línea a San Francisco Javier en el día en que la Iglesia celebra su fiesta, y en cambio ordenasen la celebración de una misa en sufragio de su jefe político a la misma hora en que tenía lugar la función solemne en honor del Patrón de Navarra.

En Lerín se encuentra gravemente enfermo, habiendo recibido los Santos Sacramentos nuestro estimado amigo don Valentín San Juan, por cuyo completo restablecimiento hacemos votos.

En la iglesia de los Jerónimos de Madrid ha contralido matrimonial enlace la señorita Concepción Aias, hija del publicista é ingeniero militar don Jenaro, con un hijo de nuestro muy querido amigo don Javier Sanz, paisano nuestro y subdirector de la Compañía de los ferrocarriles del Norte.

Felicidades a la nueva pareja deseándole todo género de venturas.

Ayer, al regresar de Huarte el penúltimo tranvía, que venía atestado de viajeros, entre ellos, como lo hacen a diario, más de una docena de trabajadores del edificio en construcción en Villava para la Exposición Vitícola, uno de ellos llamado Severiano Egula—que es quien nos denuncia el hecho—fué arrojado con violencia al suelo por un cobrador, porque las plazas venían ocupadas con exceso, siendo así, y esto es lo lamentable, que esa exclusión no rigió para otros que también excedían la limitación de viajeros.

Ocurre esto con frecuencia y debe evitarse a todo trance: O no se consiente un viajero más que los que caben en los coches, que esto es lo que debe hacerse siempre, incluso los domingos, con arreglo al Reglamento, ó si hay alguna tolerancia en casos apurados, que alcance a todos y no se excluya de ella a uno ó dos viajeros y mucho menos empleando formas violentas que puedan producir lamentables consecuencias.

Ayer a las ocho de la mañana y en el altar mayor de la parroquia de San Lorenzo, contrajeron matrimonial enlace los jóvenes de Caparraso Antonio Buano y Felisa Pérez, a los que les deseamos una eterna luna de miel al mismo tiempo que les damos la más completa enhorabuena.

En el salón del "Orfeón Pamplonés", se verificó anteanoche la velada anunciada, que resultó tan brillante como las anteriores.

Por no repetir lo dicho hace ocho días, nos limitamos a felicitar de nuevo al Orfeón por el éxito alcanzado con las obras que ejecutó, y al laboriosísimo cuadro cómico, que en cada velada da una prueba evidente de su valía, representando a conciencia obras que bastan para consolidar una fama a compañías teatrales.

Solamente ayer contrajeron matrimonio doce felices parejas. ¡Y luego dirán...!

A todas ellas les felicitamos, y les deseamos eterna luna de miel.

Se encuentra gravemente enferma, ha ta el punto de haberle sido administrado el Santo Viático, la respetable señora doña Concepción Cayuela. Hacemos votos por el inmediato restablecimiento de la distinguida enferma.

Adoración nocturna.—En la noche de hoy a mañana le corresponde hacer la vigilia al turno 9.º titulado San José por el honoraria doña Benita Ibañez (q. e. p. d.)

Vinos y Coñacs de la casa de PEDRO DOMEQ establecida desde el año 1730, Jerez de la Frontera, 60-17 (a)

En la cárcel de esta ciudad ha sido puesto en libertad el confinado Casimiro Salvo Aguirre, que ha extinguido en dicho correccional la pena de 1 año y 1 día que le impuso esta Audiencia por el delito de atentado.

Por la Ordenación de Pagos del Ministerio de Gracia y Justicia se ha concedido a la Audiencia Territorial de Pamplona una consignación adicional de 3.500 pesetas, para atender en lo que resta del último trimestre del año actual, el pago de dietas a Jurados é indemnizaciones a testigos y peritos.

Ha fallecido en esta capital a los 68 años de edad la virtuosa señora doña Manuela Armendariz.

A su hermano D. Ciriano y demás familia hacémosles presente nuestro sentido pésame.

El próximo jueves se celebrará en Auzo (Uizama) el quinceañal mercado de ganados, que acostumbra verse muy concurrido.

Como en domingos anteriores, también anteayer tarde jugaron en los terrenos del Ensanche un partido de "foot-ball" los equipos del "Pamplona é Iruña foot-ball Club".

La lucha fué empeñadísima y muy dura, pero se advirtió entre uno y otro bando tal tirantez de relaciones, que aumenta en cada partido, que no será extraño haya que lamentar algún día un incidente desagradable.

Y a evitarlo a todo trance deban ir encaminados los buenos deseos de unos y otros.

A pesar del tiempo despacible y triste, el domingo último se advirtió mucha animación durante todo el día.

Al mediodía se congregó numeroso público en la plaza, durante el magnífico y selecto concierto ejecutado por la

UN CONFLICTO QUE SE AGRAVA Agitación de la clase escolar contra "El Progreso"

brillante banda del regimiento de la Constitución.

Por la tarde los tranvías llevaron mucha gente a los pueblos vecinos, y por la noche se repartió el público por los espectáculos y cafés.

Comunican de Peralta que días pasados penetraron dos hombres enmascarados en la caseta del peon caminero existente en el kilómetro 66 de la carretera de Madrid en el término de Pines, los cuales manifestaron y sugetaron los pies con cuerdas a la niña de 2 años Martina Lozano, que estuvo en esa situación hasta que volvió su padre.

Se ignoran más detalles de tan extraño suceso.

Procedente de las existencias para ventas al por mayor y por creación de nuevos tipos y clases para ellas se liquidó una importante partida de sábanas y almohadas a precios muy convenientes.

Mestre y Unzu, Mercaderes, 3.— Precio fijo. x 4-1

El tiempo continúa indeciso. Hace ya días que poco ó mucho cesa cotidianas borrascas, que hacen descender mucho la temperatura.

El NEUMOCOL es insustituible en las enfermedades del aparato respiratorio; reconocido por la clase médica por sus propiedades balsámicas, calmantes y reconstituyentes; reemplaza ventajosamente a los preparados de creosota y a los mal llamados soluciones de creosol. Premiado con medalla de oro en el Congreso antituberculoso de Barcelona.

De venta en todas las buenas farmacias.

Depósito en Navarra: Farmacia y droguería de C. Sánchez, Tafalla. 3 8 12 18 25 28

Teatro Gayarre.—Función para hoy. A las 6 en punto Matinéa Moda. La comedia en 3 actos «El Centenario».

Se han publicado los siguientes destinos en la Guardia civil, que afectan a Pamplona:

Capitán D. Isidro Fernandez Llorente, ascendido, de la Comandancia de Navarra a la 4.ª compañía de la de Aava.

Primer Teniente D. Julian Laserra Luis, ingresado del arma de Infantería, al escuadrón de la Comandancia de Navarra.

Empléense las mejores aguas minerales alcalinas embotelladas: Vichy-Hopital (estómago), Vichy-Célestins (riones), Vichy-Grande Grille (hígado). Son insustituibles. —43

Publicaciones «NOVEDADES». Esta revista publica el siguiente sumario: Notas del conflicto italo-turco.—El viaje de la infanta Paz a Barcelona.—Concurso de belleza infantil.—Con motivo del aniversario de Arnsa y Goiri.—Los concejales electos en Vitoria.—Información de la región.—Asuntos varios de la actualidad donostiarra.—Una visita a las famosas palomas de Echarlar (Navarra).—La tumba de Arana y Goiri, en Pedernales.—Bañquete de los nacionalistas biblinoes.—Un «mínus» del tamboril, por V. de Monzon.—Página de moda.—Historia natural del gato.—Notas diversas de Bilbao y Pamplona.—La guerra de Trípoli y la revolución China.—Elegantes establecimientos de Bilbao.

Este periódico se publica con censura eclesiástica.

De la región Vizcaya Bilbao 27 (10 noche.)

El Prelado El Prelado de la diócesis doctor Cadena y Eleta ha visitado hoy la basílica de Nuestra Señora de Begoña y el colegio de los Angeles Custodios.

Por la tarde ha recibido en su chalet la visita de numerosas comisiones, entre ellas una de PP. Jesuitas de la Universidad de Deusto y otra de los Luis.

También le han visitado el senador Sr. Alonso de Celada y el diputado a Cortes D. Gabriel Ibarra.

Un banquete El banquete con que se obsequiará el próximo jueves al Presidente del Sindicato de Fomento don Pablo García Ogera para festejar el éxito de la candidatura de alianza patrocinada por dicho señor en las últimas elecciones de concejales, promete ser un acontecimiento, pues pasan ya de seiscientos los inscriptos por el mismo.

Los pescadores En Bermeo se celebró el anunciado mitin de pescadores que se ha visto concurridísimo reinando el orden más perfecto.

Se aprobaron las conclusiones que han de ser llevadas al gobierno en demanda de protección.

Rumores Hoy han vuelto a circular con gran insistencia rumores de que el gobernador civil señor Novella sería sustituido en breve en este gobierno civil por el diputado a Cortes é ilustre escritor don Manuel Baena.

Foot-Ball Se ha recibido ya contestación de dos importantes sociedades deportivas inglesas anunciando que vendrán en las

próximas navidades a jugar partidos con el Athletic en los campos de Lamiaico.

El corresponsal.

Guipúzcoa San Sebastian 27 (11 noche). Incendio formidable

Noticias tegráficas que se acaban de recibir de Vergara, dan cuenta de que en el inmediato pueblo de Anzuola, se se ha registrado un formidable incendio, que ha destruido por completo cuatro casas.

El siniestro pudo ser mayor, pero gracias al vecindario de Vergara que con bombas acudió al lugar del incendio, se logró evitar que el voraz elemento se propagase a casas inmediatas. No se conocen más detalles.

Un atropello Un automóvil de Tolosa atropelló al niño de 7 años José Armendariz, el cual resultó con varias contusiones y la fractura del frontal.

En el mismo automóvil que le atropelló fué conducido el infeliz niño al Hospital, donde se le practicó la cura.

En el hecho interviene el Juzgado correspondiente.

El "leader", socialista El diputado socialista Pablo Iglesias, ha reanudado esta mañana en el rápido su viaje de Tolosa a Madrid.

En la estación le despidieron contadísimas personas.

Sport vasco En el frontón Moderno han jugado esta tarde Ibarraz y Ucin contra Arsuaga y Aramburu.

Al principio se dió el momto por los primeros, pero más tarde evolucionó en vista de que ambos bandos iban en el tanteo a la par por ocho veces.

Por fin ganaron Ibarraz y Ucin, que dejaron a sus contrarios en el tanto 42 para 50.

El tiempo y la pesca Contrastando con días anteriores, hoy hemos tenido un día sumamente bonancible y r ástos soleado.

Los vapores pesqueros trajeron a la Brecha las siguientes cantidades de pescado: 2.700 kilos de merluza, que se venderon de 1 20 a 1 25; 1.600 de pescadilla de 0 75 a 0 80; 280 de arcones de 0 80 a 1; 400 de angulas de 3 25 a 3 50; 100 de congrio de 1 50 a 1 60; 80 de chipirones de 2 75 a 3 pesetas la docena.

El corresponsal.

Barcelona Barcelona 27 (19,35) Los estudiantes

Después de los esfuerzos realizados por el rector de la Universidad Barón de Bonet y todo el claustro de la Universidad cerca de los estudiantes ha podido conseguirse que estos depongan su actitud levantisca, productora de las manifestaciones de estos días pasados contra el «El Progreso», y que se limiten a nombrar una comisión encargada de ejercitar las acciones correspondientes, ante los tribunales contra el mencionado periódico.

Pero otros estudiantes se muestran disconformes con este cambio de frente, pues teniendo en cuenta que el director de la mencionada publicación es el señor Lerroux preveen que se amparará este en su condición de diputado, para hacer uso de su inmundad parlamentaria y naturalmente quedarán sin la debida reparación las injurias lanzadas contra los estudiantes.

«El Progreso», al tratar de estos asuntos se sale por la tangente y atribuye todo lo que viene ocurriendo a manejos de los carlistas, lo cual excita más a los estudiantes.

Nuevo semanario Ha hecho su aparición con el éxito más ilustre el semanario de la Juventud conservadora, titulado «Acción» que está muy bien escrito.

La tirada se ha agotado enseguida.

Una plancha Algunos periódicos avanzados han tratado de sacar punta a la no concurrencia de nuestro prelado al entierro del director del Instituto y canónigo de la Catedral Dr. Ortejon, atribuyéndolo a que é finado era muy tolerante profesando ideas liberales.

Y resultó que el prelado se encontraba esos días ausente de Barcelona, pues sabido es que ha estado pasando una temporada en Valencia su país natal. La plancha ha sido muy celebrada.

Vacaciones.—Protestas electorales. Se han reunido el Rector de la Universidad y los Decanos de las Facultades, continuando en la incoación del expediente que se instruye para escliar los hechos acaecidos con motivo de la protesta estudiantil contra el artículo de «El Progreso».

Ha quedado definitivamente acordado que las clases permanezcan cerradas hasta que pase las vacaciones de Navidad.

La Diputación provincial ha resuelto varios expedientes promovidos contra las elecciones municipales últimamente verificadas, declarando incapacitados para el ejercicio del cargo a quince de los elegidos en distintos pueblos de la provincia.

Circula el rumor de que entre ellos se cuentan los señores Juncal y Fol concejales republicanos de la capital.

MASANA.

MADRID

Conferencias telefónicas y telegráficas recibidas desde las siete de la tarde hasta las 3 de la madrugada.

Madrid 26 (11 noche.) La asamblea de Federación Escolar.

Hoy se han reunido en las aulas de la Universidad y en sesión secreta los presidentes de las secciones, para acordar las conclusiones que han de someterse a la aprobación de la asamblea en la sesión de clausura.

Tan pronto como ésta se termine una comisión de estudiantes marchará a Palao con el fin de dar cuenta a don Alfonso e los acuerdos adoptados.

Los salchicheros El gremio de salchicheros madrileños a celebrado hoy un banquete para conmemorar el hecho de haber sido elegido concejal en las últimas elecciones uno del oficio.

Como el homenaje se presentó a la noche con el carácter de conservador, a la fiesta, que fué presidida por el marqués del Vadillo, acudieron algunos significados devotos de Maura.

Homenaje a Breton En el salón de actos de la Bolsa se ha verificado el banquete organizado por algunos profesionales, como homenaje al ilustre maestro Tomás Breton.

Asistieron unos quinientos comensales y ocuparon la presidencia el señor Aguilera, alcalde de Salamanca, en cuya ciudad nació el autor de «Los amantes de Teruel», el señor Francos Rodriguez, alcalde de Madrid, y Dicenta, como presidente de la Sociedad de autores españoles.

A la hora de los brindis se pronunciaron muchos; algunos muy elocuentes, haciendo votos porque la fecunda musa del maestro siga dando nuevas muestras de inspiración y lozanía.

Breton agradeció las lisonjas y exhortó a los presentes a que trabajasen con él por la creación del teatro lírico nacional.

Las aclamaciones al insigne compositor fueron repetidas con frecuencia.

Los conservadores en Zaragoza. En el señorial palacio de los marqueses de Ayerbe se ha celebrado con gran solemnidad el acto inaugural é conmemorativo de la fundación de la Juventud conservadora, institución que se propone hacer propagada por la provincia, de las doctrinas y políticas predicadas por el jefe del partido don Antonio Maura.

Acudieron muchos conservadores de otras provincias en representación de otras Juventudes y de las Juntas del partido.

La presidencia estuvo constituida por el ex-ministro Sr. Sanchez Guerra, por el ex-gobernador de Barcelona Sr. Ossorio Gallardo y por D. Gabriel Maura y Gamazo.

Sánchez Guerra pronunció un elocuente y breve discurso sobre la inmundad parlamentaria, mostrándose partidario de los suplicatorios, sin los cuales, dijo, la inmundad se llegaría a alquilar.

Fue ovacionadísimo.

Disposiciones reales El «Diario del Ministerio de la Guerra» publica hoy el ceremonial que habrá de observarse cuando ocurra el próximo alumbramiento de S. M. la Reina Victoria.

También inserta una relación de recompensas militares.

«La Gaceta» trae, entre otros decretos, exentos de interés general, la concesión de la Cruz blanca del Mérito Naval al almirante Conesa, y otras varias condecoraciones a los que más se distinguieron en la extinción del incendio

en el «Progreso» de Barcelona Rosa...

Una comisión

Mañana es esperada una comisión de...

Francia y España

Rumores de conflicto

Ha causado gran sensación la noticia...

Un mitin

En el Teatro Barbieri se ha celebrado...

La paz en Melilla

Telegrafista de Melilla que en el territorio...

Sobre las supuestas torturas

«La Mañana» en su número de hoy...

Habla Canalejas

El jefe del Gobierno al recibir a los...

Reunión tumultuosa

Se ha celebrado el anunciado meeting...

La paz en Melilla

El texto mencionado dice así: «Cediendo...

La paz en Melilla

El texto mencionado dice así: «Cediendo...

La protesta

Continúan en Madrid los actos de...

Como la actitud de los manifestantes...

Visitando a Barroso

Una comisión de estudiantes ha visitado...

Interposición de una querrela

Al terminar la sesión de la clausura...

Otro sumario

Se ha incoado el oportuno sumario...

Visitas a Canalejas y Jimeno

El Rector de la Universidad y el Decano...

Reunión tumultuosa

Se ha celebrado el anunciado meeting...

Reunión tumultuosa

Se ha celebrado el anunciado meeting...

Reunión tumultuosa

Se ha celebrado el anunciado meeting...

Reunión tumultuosa

Se ha celebrado el anunciado meeting...

Reunión tumultuosa

Se ha celebrado el anunciado meeting...

Reunión tumultuosa

Se ha celebrado el anunciado meeting...

Reunión tumultuosa

Se ha celebrado el anunciado meeting...

Reunión tumultuosa

Se ha celebrado el anunciado meeting...

Reunión tumultuosa

Se ha celebrado el anunciado meeting...

Reunión tumultuosa

Se ha celebrado el anunciado meeting...

Reunión tumultuosa

Se ha celebrado el anunciado meeting...

Reunión tumultuosa

Se ha celebrado el anunciado meeting...

Reunión tumultuosa

Se ha celebrado el anunciado meeting...

Reunión tumultuosa

Se ha celebrado el anunciado meeting...

Reunión tumultuosa

Se ha celebrado el anunciado meeting...

Reunión tumultuosa

abra la Universidad de la Ciudad Con-

Las conclusiones de la Asamblea

Se han reunido los diferentes comisiones...

El general Luque visita al Rey

A última hora de la tarde el ministro...

El Obispo de Solsona

Valencia.—El Obispo de Solsona...

Por los Reyes

Alicante.—Confírmase ya de un modo...

Extranjero

La guerra italo-turca

Un combate.—Derrota de los turcos.

Los nuevos aranceles

La Junta de Valoraciones y Aranceles...

Curanderas chinas

Han llegado a Badajoz las curanderas...

Notas de Melilla

El cacareado incidente.—Continúa el...

Notas de Melilla

El cacareado incidente.—Continúa el...

Notas de Melilla

El cacareado incidente.—Continúa el...

Notas de Melilla

El cacareado incidente.—Continúa el...

Notas de Melilla

El cacareado incidente.—Continúa el...

Notas de Melilla

El cacareado incidente.—Continúa el...

Notas de Melilla

El cacareado incidente.—Continúa el...

Notas de Melilla

El cacareado incidente.—Continúa el...

Notas de Melilla

El cacareado incidente.—Continúa el...

Notas de Melilla

El cacareado incidente.—Continúa el...

Notas de Melilla

El cacareado incidente.—Continúa el...

Notas de Melilla

El cacareado incidente.—Continúa el...

Notas de Melilla

El cacareado incidente.—Continúa el...

oficiosa asegurando no ser cierto que...

De provincias

Machaquito

Córdoba.—El diestro cordobés Rafael...

Un meeting

Tortosa.—Se hacen muchísimos comentarios...

El Obispo de Solsona

Valencia.—El Obispo de Solsona...

Por los Reyes

Alicante.—Confírmase ya de un modo...

Extranjero

La guerra italo-turca

Un combate.—Derrota de los turcos.

Los nuevos aranceles

La Junta de Valoraciones y Aranceles...

Curanderas chinas

Han llegado a Badajoz las curanderas...

Notas de Melilla

El cacareado incidente.—Continúa el...

Notas de Melilla

El cacareado incidente.—Continúa el...

Notas de Melilla

El cacareado incidente.—Continúa el...

Notas de Melilla

El cacareado incidente.—Continúa el...

Notas de Melilla

El cacareado incidente.—Continúa el...

Notas de Melilla

El cacareado incidente.—Continúa el...

Notas de Melilla

El cacareado incidente.—Continúa el...

Notas de Melilla

El cacareado incidente.—Continúa el...

Notas de Melilla

El cacareado incidente.—Continúa el...

Notas de Melilla

El cacareado incidente.—Continúa el...

Notas de Melilla

El cacareado incidente.—Continúa el...

Notas de Melilla

El cacareado incidente.—Continúa el...

Notas de Melilla

El cacareado incidente.—Continúa el...

CREDITO NAVARRO SOCIEDAD ANÓNIMA FUNDADA EL AÑO 1864 Capital, 6.000.000 Ptas.

Cofres de alquiler Sembradora Mc. Cornick LA MAS RESISTENTE PARA EL TRABAJO

Madrid Francia y Alemania Buques que zarpan San Sebastián 23 (2,20 madrugada)

Euskal-Jai Las tres de la tarde.—Perechena y Olazola, azules; Egúzquiza hermanos, rojos.

Herrero Se necesita un joven que tenga algún principio en el oficio ó sin él, con buenas referencias.

Obanos El Ayuntamiento de esta villa, competentemente autorizado por la Superintendencia...

Subasta DE ARBOLES DE ROBLE El concejo de Auza (valle de Ulzama) vende en subasta pública que se celebrará...

Ocasión Por tener que ausentarse su dueño, se venden ó traspasan en buenas condiciones, una fábrica de conservas vegetales y otra de jabones con buena clientela.

Comisión MUNICIPAL DE BENEFICENCIA A las diez y ocho horas del día 5 de Diciembre próximo tendrá lugar en la Sala de actos de la Casa-Misericordia la adjudicación del suministro de legumbres que...

Traspaso del acreditado taller de cerrajería y herrajería de Pablo Urmeneta, calle de San Nicolás, 34 y 36.

Carcastillo GUARDERÍA RURAL Implantado el servicio de guardería rural para la riqueza rústica de esta jurisdicción...

Iraizoz (Uzama) VENTA DE 1.274 ARBOLES DE ROBLE El Concejo de este pueblo, competentemente autorizado por S. E. la Diputación...

La banda musical «Santa Cecilia» termina sus compromisos con el Municipio de esta villa. Y en libertad ya para ofrecer sus servicios...

Café Suizo MATOSSI Y C. Pamplona Letras de café (llamadas de 200 gramos) Puerto Rico hacienda superior tostado...

Nostriza casada, joven y de buena familia, dos meses de leche, se ofrece para criar en casa distinguida. Razón en esta Administración.

Le molestan A Vd. LOS CALLOS? Todo esto se evita usando el gran Callicida Lluich.

Tos-Estreñimiento Las pastillas pectorales para combatir las tos y los Polvos Regularizadores de Rincón...

Se ofrece un matrimonio para cuidar a una señora viuda, sin familia. Informarán en la calle de Santo Andía, número 29, piso 2.º

A los maestros El Círculo de la Caja rural de Villafranca necesita un maestro que dirija la escuela nocturna de adultos durante el invierno.

